

Réforme des Pensions

Le Gouvernement fait miroiter un bonus pensions mais ne résout rien !

La montagne a encore accouché d'une souris : toujours pas de réforme fiscale, pas de réforme du marché de l'emploi, pas de réforme des pensions qui valorisent l'effort...

Pour Les Engagés, la réforme des pensions sur laquelle s'est accordée la Vivaldi ne permet ni d'assurer la viabilité de notre système de pension dans un contexte de vieillissement ni d'obtenir avec certitude les fonds du plan de relance européen. La Commission européenne avait en effet fixé l'objectif entre 1 et 1,2 % du PIB, selon la Secrétaire d'Etat au Budget Alexia Bertrand, alors que la réforme porte sur 0,5 %.

Le bonus pension risque de ne concerner que fort peu de monde et de n'attirer que des personnes qui voulaient déjà prolonger leur carrière, surtout parce qu'il n'y a **rien sur les métiers pénibles ni l'aménagement des fins de carrière**. De plus, l'octroi d'un capital - qui paraît séduisant à première vue puisque le montant semble élevé - n'est pas sans inconvénient : contrairement à la rente, **le bonus pensions** n'est pas indexé et il est indépendant de la durée de vie, ce qui pénalise les femmes dont la durée de vie est plus longue et, ramené en montants mensuels, il représente **moins que le bonus de 120 € décidé il y a un an !**

La principale économie réalisée a trait à la péréquation des pensions du secteur public (0,39 % du PIB sur un effort total de 0,5 %, ce qui représente 2,4 milliards €). Cependant, on a du mal à imaginer qu'une mesure supposée rapporter autant ne concerne que peu de monde comme le prétend le Gouvernement...

L'autre mesure d'économie - la taxation du 2eme pilier - n'est pas chiffrée. Il s'agit d'une **nouvelle taxe qui intervient en dehors de toute réforme fiscale valorisant le travail**.

Enfin, en ce qui concerne l'égalité des genres, l'accord ne fait que corriger une énorme erreur dans les quelques mesures décidées en juillet 2022 : l'oubli d'une série de congés thématiques.

Pour Les Engagés, le Gouvernement fédéral fait donc miroiter un bonus pension, mais ne résout rien ! Où est la réforme structurelle d'ampleur tant attendue ?